
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.１ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                   12月 2日（月）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

 1 

不登校の問題が取り上げられたが、各学年で何人くらいいるのか、人数で具体的に

示して質問したほうが、傍聴者にわかりやすい。チャレンジハウスでも全部で３２

名の登録がされているが、各市町で何人居るのか、また、特別支援学級が、各学校

に設置されているとのことだが、それぞれの学校で何人在籍しているのか、具体的

な数を示して議論してほしい。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

傍聴者の方々にも分かりやすい質問になるように今後もしっかりと勉

強してまいります。 

２ 

手話言語に障がいのある人、その他の障がいのある人が何人ぐらいいるのか、理想

は全ての人に対して配慮する必要はあるが、どのくらいの人数が実在しているかで

対応が違ってくると思う。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

３ 
民有地を活用した産業団地を作成している途中だそうだが、市は、その売買には関

わらないことを望む。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

４ 

塩谷広域では、矢板消防署の土地を２億、市では、フットボールセンターに３億費

やし、挙句の果てに川崎小が廃校になった途端に借地分３千万かかっている。現在

でも、矢中、安沢小、旧長井小、日新小体育館、片岡運動場、片岡公民館も一部又

は、全部借用土地になっており、相当の借用賃料となっているが、それがなぜそう

なったのか解明し、早く解決したほうがよいのでは。前々市長の遠藤氏の口ぐせが、

貴重なご意見ありがとうございます。 



教育の町やいただったが、学校が借地になっている市町はほとんどないのでは。片

岡小中学校は、どうなっているのか。 

５ 一部の執行部の答弁がわかりにくい、聞き取りにくい。 貴重なご意見ありがとうございます。 

６ 

来年３月で、２年の任期が過ぎようとしているが、まだ、一般質問もしていない議

員がいるが、何の疑問もないのでしょうか。もうそろそろ、現在欠員１名となって

いる議員定数の削減について議論する時期に来ているのではないでしょうか。今の

時点で、議員数は十分過ぎるほど足りていると思う。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

一般質問以外にも市民の皆様からのご意見やご要望、矢板市の課題につ

いて、担当課に出向き問題解決のための話し合いをするなど、議員それ

ぞれに見えない部分でも活動しています。これからもしっかりと頑張っ

て参りますのでよろしくお願いいたします。 

７ 答弁の時のマイクの音量が小さく感じました。（一部の方） 貴重なご意見ありがとうございます。 

８ 
選挙事務局長の説明がとても分かりやすかったです。状況が目に浮かぶようでし

た。 
嬉しいご感想をありがとうございます。 

９ 
洋式トイレ１基に対し 50 人と言っていたが、洋式が必要な人々が増えていると思

うので、それを考慮していくのがよいかと思います。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

10 バインダーの設置があり、アンケート等が記入しやすかった。 
貴重なご意見ありがとうございます。これからもよろしくお願い致しま

す。 



11 Wi-Fi 設置については、どこから始めるのでしょうか。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

進捗を見守ってまいります。 

12 
時折、質問に対しての回答が、違うところを感じました。（私の聞き違いかもしれま

せん） 
貴重なご意見ありがとうございます。 

13 

矢板市および矢板市民のため、お働きいただきありがとうございます。 

市民でも役に立てることがあれば、一緒に力を合わせて「魅力ある矢板」を作りま

しょう。 

有難いお言葉を頂きありがとうございます。これからも皆さまと一緒に

魅力ある矢板市をつくるために、一生懸命に頑張ってまいりますのでど

うぞよろしくお願い致します。 

14 
議会だよりは、いつも拝見しております。以前よりもかなり分かり易いと思う反面、

少しフォントが小さい気もいたします。 

いつも議会だよりをご覧いただきありがとうございます。また、貴重な

ご意見ありがとうございます。 

これからも皆さまに読みやすく、わかりやすい内容になるように編集に

も工夫をして参りますのでよろしくお願い致します。 

15 

これまで何年にもわたって市に要望をし続けてきたものの、市に却下され続けてき

た手話言語条例が、今回の議会での神谷議員の質問と市長の答弁により、大きく前

進する見込みができまして、手話に親しむ市民として大いに喜んでおります。 

貴重なご意見ありがとうございます。これからも市民の皆さまのご要望

やご意見に耳を傾け、頑張って参ります。 

16 
一般質問、議員が市政に切り込める貴重な機会ですので、各定例会議において、議

員の 50％以上は質問に立ってほしい。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

 

２０２５年１月２３日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   
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１．議会傍聴でのご意見                                   12月 3日（火）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

 1 

新しい教育長が決まり、議会が始まったが、座席表に教育監という役職がなくなっ

たが、教育監という役職は何だったのか、よくわかりません。必要ならば誰かを任

用すべきでしょう。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

２ 

道ぶしんについて、側溝や舗装の話が出たが、片岡中学校北側の道路は、側溝どこ

ろか路側帯もなく道幅が非常に細い。生徒の登校時や大型車に限らず中型車でさ

え、すれ違う時に危ないと思います。市職員や議員がそこを通過するとき、何か感

じないのでしょうか。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

市民の皆さまの安心と安全を守るために道路問題にもしっかりと取り

組んでまいります。 

３ 

スポーツ施設の出入口の問題が指摘されたが、矢板の道の駅が開業した時に、出入

り口の真ん中にポールがあったのを覚えています。矢板市は新しい施設ができた

時、よく考えて安全を考慮し、ドライバーに配慮して思い込みだけで作り、又あら

たに費用がかからないようにしましょう。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

 

２０２５年１月２３日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   

 


